

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 26 DE ABRIL DE 1828.

SANTOS CLETO Y MARCELINO, PAPAS.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. José.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 16', y se oculta á las 6 h. y 44'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	30, 1, 80	61 8.	Ventolin	Claro
A las 12 del día....	30, 1, 60	68 5	Id.	Idem
A las 6 de la tarde.	30, 1, 10.	66 0.	E.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.ª Bajamar á las 5 h. 36' mad. 2.ª Bajamar á las 6 h. 2' tard.
1.ª Altamar á las 11 h. 49' mañ. 2.ª Altamar á las 12 h. 15' noch

ORDEN DE LA PLAZA.

El Viernes 2 de Mayo proximo se presentarán al Sr. Comisario de Guerra á efecto de pasar la revista de dicho mes, todos los Sres. gefes y oficiales del E. M. y sus agregados, los ilimitados é indefinidos y destinados á Ultramar; en el concepto que dicho acto que intervendrá el Sr. Sargento Mayor de esta plaza, ha de verificarse desde las diez de la mañana hasta la una del día.

Para que, segun está mandado por la Superioridad, puedan entregarse al Sr. Comisario las nóminas generales de dispersos de este distrito correspondientes al primer tercio de este año, es indispensable queden cerradas en todo el día 5 de Mayo, á cuyo fin los Sres. gefes y oficiales é individuos de tropa de dicha clase de dispersos existentes en esta ciudad se presentarán en la Comisaria de Guerra á acreditar su existencia en

todo el día 30 del corriente y en el 2 de Mayo; bajo el concepto que los que no lo verifiquen así como los que de los pueblos del distrito no hayan remitido para el día 5 las justificaciones respectivas á su habilitado D. Juan Cortinas, quedarán en las nóminas sin haberes. Cádiz y Abril 24 de 1828.—De orden del Exmo. Sr. Gobernador—Reyes.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Mientras no lleguen noticias de Turquía y Rusia, que alcancen hasta mediados de Abril, no será fácil salir de las dudas acerca de la paz ó de la guerra. Hasta ahora todas son conjeturas é incertidumbres. Los últimos periódicos extranjeros nada adelantan á los anteriores, y así es tan aventurado el asegurar que se conservará la paz como el que llegará á turbarse. Es indudable que por todas partes los preparativos son grandes, pero nadie ignora que estos mismos son muchas veces los que evitan la guerra. En este supuesto es necesario suspender el juicio, pues conocería muy poco los intereses políticos de Europa el que quisiese obstinarse en sostener cualquiera de las dos opiniones.

EJERCITO RUSO.

A falta de noticias positivas acerca de los asuntos de Oriente presentaremos á nuestros lectores un estado del ejército ruso, que no deja de tener alguna relación con ellos. Hasta ahora se han exagerado sobre manera las fuerzas del Imperio ruso; pero parece que de informes mas exactos que se han tomado sobre el particular resulta, según asegura un periódico francés, que las verdaderas fuerzas de aquella potencia son las siguientes:

El ejército de Georgia ó del Cáucaso al principio de la guerra contra los persas experimentó considerables pérdidas de resultas de la insalubridad del clima; pero á consecuencia de los refuerzos que se le enviaron en Julio y Agosto últimos ha mantenido un completo de 75.000 hombres.

Las tropas procedentes de las colonias militares presentan un efectivo de 60 á 70.000 hombres, de los cuales solo 30.000 pueden entrar en campaña.

Se calcula en 75.000 hombres el número de tropas repartidas en las diversas guarniciones de las plazas fuertes del Imperio.

El primer ejército, cuyo cuartel general se halla en Tulezyn y que cuenta un efectivo de cerca 90.000 hombres, se compone del cuerpo de ejército acantonado en Curlandia y en Livonia del cuerpo de la guardia, y del primer cuerpo de caballería de reserva. Necesitan estas tropas para concentrarse veinte días, pues sus acantonamientos se extienden desde Po-

lagen hasta Pleskow, esto es, en un espacio de cerca 140 leguas.

El ejército llamado del Oeste, que se compone de unos 100.000 hombres tenia su acantonamiento desde Choczyn en las orillas del Pruth, hasta Czerkasy, en la del Dieper, ocupando una estension de 110 leguas. Este es el ejército que hace un mes que está marchando para concentrarse, y de él se han sacado numerosos refuerzos para el cuerpo de ejército de Besarabia que en el día forma una masa de 80.000 combatientes, que solo aguardan una orden de S. Petersburgo para pasar el Pruth y entrar en Moldavia.

Debe contarse tambien el ejército llamado del centro, que tiene una fuerza numerica de cerca de 250.000 hombre. Sus acantonamientos estan muy estendidos, pues desde Kassin hasta Saratow hay 240 leguas, y cerca de 300 desde Ostrog hasta Nourom, en la frontera del Gobierno de Wladimir y de Siemel-Novogorod. Dos meses á lo menos necesitaria este ejército para concentrarse en Volhymia.

Fuerzas militares tan considerables podrian muy bien meter en aprension á las potencias de Europa si no se supiera que la hacienda del Imperio ruso no le permite mover aun en caso de guerra, arriba de 200.000 hombres á menos que no hiciese vivir sus tropas sobre el pais enemigo, lo que supondria conquistas. Sin embargo los sueldos son muy reducidos, como se puede inferir sabiendo que el de un coronel es solo de 700 rublos al año, y de 8 el de un soldado. El rublo en plata no llega á un peso fuerte, moneda española.

En 1812 el ejército ruso, inclusa la guardia imperial, no pasaba de 400.000 hombres, de los cuales unos dos tercios fueron los que se opusieron á Bonaparte.

Se sabe que el ejército polaco, incluso el cuerpo de Lituania, tiene un efectivo de 60 á 70.000 hombres. La caballeria está muy bien disciplinada y manobra con mucha precision, pero parece que no es lo mismo con respecto á la Infanteria polaca y lituana.

Asi pues, las fuerzas del Imperio ruso, incluidas las guarniciones, las colonias militares y el ejército polaco, presentan un total de unos 700.000 mil hombres, de los cuales cerca de 300.000 son los que están en movimiento en el día.

AVISO IMPORTANTE.

Siendo la rabia una de las enfermedades mas terribles que afligen á la humanidad, creemos hacer una cosa muy util insertando, tanto para conocimiento de los facultativos cuanto para beneficio de los demas particulares, todo lo que encontramos que indique el modo de curar tan horrorosa enfermedad;

en este concepto publicamos el artículo siguiente, que hemos hallado en un periodico francés :

„He aquí un nuevo preservativo de la rabia al cual creemos muy útil dar la mayor publicidad. Se principia lavando la mordedura con agua, dejandola caer sobre ella á manera de ducha ó baños de chorro; se frota luego muy fuerte con una toalla de lino hasta dejarla muy seca ; se le aplica en seguida pólvora como la que se pueda necesitar para un cebo de escopeta; se le pega fuego y despues se cura la llaga como si fuese una quemadura. Ha empleado con feliz exito este preservativo el facultativo M. E. Gratacre, de Shropshire en Inglaterra, el cual le recomienda con gran confianza.”

En virtud de providencia del Sr. Intendente Subdelegado principal de Rentas de la provincia se publica por término de 30 dias la subasta de las conducciones de tabaco desde esta ciudad á la villa y Corte de Madrid, señalándose para aquel acto la hora de las doce del dia 12 del próximo mes de Mayo en el despacho de su Señoría, en inteligencia de que el pliego de condiciones estará de manifiesto en la Escribanía mayor de Rentas unidas, calle del Ayre, núm. 73, para instruccion de los licitadores. Cádiz 12 de Abril de 1828.—*Manuel Araujo.*

AVISOS.

En todo el dia de hoy debe llegar á esta ciudad un coche de camino que viene de Madrid, para donde saldrá á los dos ó tres dias de su llegada. Es carruage cómodo, con cabriole y buen tiro de mulas. D. Benito y D. Onofre Ferrer darán razon y ajustarán viage de retorno, bien sea para Madrid ó pueblos de la carrera.

El dia 30 del corriente se venderán á publica subasta en la Cancillería del Consulado de Francia calle de la Magdalena, num. 149, el casco y aparejos del bergantin francés l'Emilie, naufragado en la costa del Trocadero. Las personas que quieran reconocer aquellos efectos podrán acudir á dicho Caño donde estarán de manifiesto.

TEATRO PRINCIPAL.—*Los libertinos confundidos, ó el premio de la virtud* (comedia en 4 actos.)—Despues del segundo acto el Sr. Luis Magnani cantará la escena de Sempronio de la ópera los *Bacanales de Roma*, y concluida la comedia ejecutará la escena del gran Maestro de la ópera el *Cruzado en Egipto.*—*El triunfo de las mugeres* (sainete.)—A las 7½.

CON REAL PERMISO,

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, num. 69.